Cuestan 200 mmdp subsidios energéticos (Reforma 22/03/12)

Cuestan 200 mmdp subsidios energéticos (Reforma 22/03/12)Por cada 100 pesos que gasta el Gobierno federal, 15 pesos se destinan a cualquier tipo de subsidio, calculó el CIDAC Por Gonzalo Soto Cd. de México México (22 marzo 2012).- El costo de los subsidios al consumo de energéticos que otorga el Gobierno federal ronda los 200 mil millones de pesos al año, estimó el Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). "Alrededor de 200 mil millones se están destinando cada año a temas de subsidios energéticos y tienen un costo de oportunidad muy grande", indicó Marco Cancino, especialista en finanzas públicas del CIDAC. Durante el foro Los Subsidios Energéticos a Debate, organizado por el organismo y la Cámara de Diputados, aseguró que por cada 100 pesos que gasta el Gobierno federal, 15 pesos se destinan a cualquier tipo de subsidio. Esto significa que, de 2005 a 2010, se han gastado alrededor de 1.15 billones de pesos para apoyar el gasto de las personas en aspectos energéticos. Los 200 mil millones de pesos que gasta el Gobierno en subsidios energéticos equivalen al uno por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) o 25 por ciento de la recaudación anual del Impuesto al Valor Agregado (IVA). También tienen un importante costo de oportunidad para otros programas sociales, argumentó el especialista, pues la cifra es 2.3 veces mayor al gasto realizado en 2011 para el programa Oportunidades y cuatro veces más que el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México. Favorecen más a los ricos Estos apoyos del Gobierno en materia energética no han beneficiado precisamente a las personas de menores recursos, sino todo lo contrario. De acuerdo con el CIDAC, 30 por ciento de la población más pobre recibe 17 por ciento de los subsidios, mientras que el mismo porcentaje de la población con mayores recursos recibe 34 por ciento. El subsidio a la gasolina es uno en donde se refleja con mayor claridad está situación, argumentó Cancino, pues 75 por ciento del subsidio a ese energético lo recibe 50 por ciento de la población más rica. "Una persona que tiene una Hummer estaría recibiendo al mes un subsidio de mil 800 pesos, mientras que una familia de cinco miembros recibe por Oportunidades mil 400 pesos. En materia de electricidad, 10 por ciento de la población con mayores recursos recibió nueve veces más apoyos por el subsidio que el 10 por ciento más pobre. Piden replantear los subsidios CIDAC propuso que los subsidios dejen de ser generalizados y se enfoquen mejor a las personas que realmente los requieren. Al respecto, el diputado federal del PRD, Vidal Llerenas, comentó los subsidios implican una gran cantidad de recursos y es necesario hacer una análisis más detallado de cómo y a dónde se destinan. Asimismo, afirmó que es un tema que está en la agenda de los legisladores, principalmente porque los recursos podrían destinarse a programas que son exitosos y sí tienen un impacto social importante. Los asistentes al foro, como académicos, miembros de organizaciones civiles y representantes de dependencias de Gobierno, coincidieron en que los subsidios deberían estar sujetos a revisión y ser asignados por los legisladores, pues por el momento solamente la Secretaría de Hacienda y Crédito Público los determina. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 22 marzo 2012